

Lettre à l'Église de Sardes 5

Par

Robert Sage Février 2017

Pour débuter cet exposé sur les lettres aux différentes églises, j'ai d'abord été invité par le Seigneur à y réfléchir moi-même. Suite à une intervention divine, je me suis impliqué dans une écoute et une lecture plus attentive de ce que Jésus dit aux églises par ce livre de l'apocalypse. J'ai écouté la lecture à maintes reprises et aussi lu et relu les textes pour m'instruire et me laisser instruire par l'Esprit de Dieu en ce qui concerne leur contenu. Je suis bien conscient que j'aborde ces réflexions de façon peu commune, sans recherches poussées par des années d'études de ces textes si importants.

L'esprit m'a simplement indiqué que je devais faire en sorte d'en abordé la lecture sur un plan personnel, comme si Dieu ne parle à nul autre que celui qui lit et médite ce que Jésus dit pour son cheminement personnel. Ce que je remarque concernant cette église de Sardes est que Dieu traite avec des chrétiens qui sont plus charnels que spirituels. La façon assez inusité de proposer que l'ange soit notre être spirituel ou l'homme spirituel, n'a pour but que de parler ce ces enseignements comme un but à atteindre pour chaque croyants.

Ecris à l'ange de l'Eglise de Sardes : Voici ce que dit celui qui a les sept esprits de Dieu et les sept étoiles : Je connais tes oeuvres. Je sais que tu passes pour être vivant, et tu es mort. 2 Sois vigilant, et affermis le reste qui est près de mourir; car je n'ai pas trouvé tes oeuvres parfaites devant mon Dieu. 3 Rappelle-toi donc comment tu as reçu et entendu, et garde, et repens-toi. Si tu ne veilles pas, je viendrai comme un voleur, et tu ne sauras pas à quelle heure je viendrai sur toi. 4 Cependant tu as à Sardes quelques hommes qui n'ont pas souillé leurs vêtements; ils marcheront avec moi en vêtements blancs, parce qu'ils en sont dignes. 5 Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs; je n'effacerai point son nom du livre de vie, et je confesserai son nom devant mon Père et devant ses anges. 6 Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Eglises ! Apoc 3 :1-6)

Ecris à l'ange de l'Eglise de Sardes :

Comme je le mentionne dans chaque lettre, l'inspiration m'est venue à propos de l'ange qu'il pouvait s'agir de notre être spirituel, la partie la plus profonde de notre être. Cela place la lecture de ce message aux églises sur un plan très personnel, ce n'est plus à un quelconque individu du temps passé que Dieu s'adresse, mais à nul autre que moi ou toi qui s'arrête et écoute ce que l'esprit dit aux églises afin d'entraîner l'âme à obéir et suivre le Seigneur.

Voici ce que dit celui qui a les sept esprits de Dieu et les sept étoiles :

Les sept étoiles sont les anges des sept églises, comme Jésus en donne lui-même l'explication. Voilà que maintenant il dit avoir les sept esprits de Dieu. Je pensais que Dieu n'a qu'un seul esprit, le Saint-Esprit. Cela est très mystérieux et relève de choses profondes, très célestes. Je ne me sens pas très qualifié pour sonder ces mystères. **On lit donc ceci à propos des sept esprits :** (que la

grâce et la paix vous soient données de la part de celui qui est, qui était, et qui vient, et de la part des sept esprits qui sont devant son trône, 5 et de la part de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le premier-né des morts, et le prince des rois de la terre Ap 1 :4-5) Il y a aussi les sept esprits envoyés par toute la terre. (Ap 5 :6). Il y a également les sept esprits qui sont sept lampes ardentes (Ap 4 :5). Il n'est pas dit celui qui est les sept esprits, mais celui qui a. Avoir quelque chose c'est en disposer alors qu'être quelque chose c'est le manifester. Dieu est à la fois tous ces personnages, l'ancien des jours, les sept esprits, Jésus-Christ. Il est Père, Fils et Saint-Esprit, mais demeure un unique Dieu.

Ce qui attire mon attention est que Jésus a, le verbe avoir s'explique de plusieurs manières. Il est celui **qui bénéficie, qui est doté, qui présente les caractéristiques, qui possède, qui retient, qui ressent, qui dispose, qui éprouve** la joie d'avoir ces sept esprits. Ces esprits pourraient être reliés aux attributs de Dieu : la connaissance, la sagesse, la puissance, la souveraineté, la vie, la sainteté, la justice. Par ses sept esprits Dieu sait tout, voit tout, rejoint tout, possède tout, régi tout, contrôle tout et soutient tout.

Je crois que ce que Dieu désire le plus c'est que les sept étoiles, les anges des sept églises puissent aussi avoir part aux sept esprits qui sont devant son trône. Il aimerait tant que nous soyons remplis du Saint-Esprit en tant qu'ange porteur de message pour l'église qui est dans notre cœur. Il est mentionné à propos des anges dans Hébreux 1 : 14 (*Ne sont-ils pas tous des esprits au service de Dieu, envoyés pour exercer un ministère en faveur de ceux qui doivent hériter du salut ?*)

Rappelons-nous que pour ces études nous avons convenu que l'ange pourrait être notre partie spirituelle. Donc si Jésus est celui qui a ces sept esprits et ces sept étoiles, il devient évident que ceux de cette église de Sardes sont ceux qui n'ont pas ces anges à leurs dispositions. Pourtant Dieu aimerait partager avec nous ses sept esprits, mais disons que les chrétiens charnels ont tendances à s'attacher aux esprits séducteurs et penser que ce sont des esprits de Dieu. Les anges déchus appelés démons exercent eux aussi des ministères en faveur de ceux qui vont à leurs pertes.

Je connais tes œuvres.

Encore une fois, les œuvres ne mentent pas, (*Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues sur des chardons ?* MT 7 :16) Jésus ne cesse de parler de cela, il faut en mesurer toute la portée et considérer la pensée de Dieu à ce sujet plutôt que la nôtre. Évidemment pour celui qui s'est imprégné de la doctrine que le salut ne dépend nullement des œuvres que nous accomplissons, mais de la foi seule, ces paroles mêmes de Jésus couleront comme l'eau sur le dos d'un canard et il ne sera pas enclin à changer sa voie s'il s'avérait qu'il produit de mauvaises œuvres. Jésus pourrait très bien faire faire ici allusions aux œuvres de la chair en opposition aux vertus chrétiennes.

Je sais que tu passes pour être vivant, et tu es mort.

Si cette personne passe pour être vivante c'est que vu de l'extérieur tout paraît bien, il a tout du parfait chrétien, il est comme ces Pharisiens qui aimaient se montrer spirituel en public, Jésus a dit d'eux : (*Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! parce que vous ressemblez à des sépulcres blanchis, qui paraissent beaux au dehors, et qui, au dedans, sont pleins d'ossements de morts et de toute espèce d'impuretés.* 28 *Vous de même, au dehors, vous paraissez justes aux hommes, mais, au dedans, vous êtes pleins d'hypocrisie et d'iniquité.* Mt 23 :27-28). Rien n'échappe à Celui qui sonde les reins et les cœurs. Jésus ne parle pas ici à des incroyants, il parle au responsable de cette église, et si cette église est dans ton cœur, c'est à toi qu'il adresse ce reproche.

Tu ne sembles pas encore mort, mais Dieu qui connaît la fin de toute chose a discerné que tu es sur un chemin qui mène à la mort, c'est pourquoi il te voit comme déjà mort. En fait il y a trois sortes d'hommes (et de femmes bien entendu), mais la bible parle au masculin. Il y a **l'homme naturel**, celui qui ne connaît pas encore Dieu et qui ne s'y intéresse pas. Il y a **l'homme charnel** qui lui a conscience des choses de Dieu et s'y intéresse, mais il ne grandit pas spirituellement car il est sans cesse freiné par ses sens charnels, il voit les choses de la perspective terrestre. Ses progrès sont lents et il est sans cesse enclin à retourner aux choses de ce monde. Enfin il y a **l'homme spirituel** qui lui est tout oreilles aux choses de Dieu, cela capte son attention et il s'investit volontiers pour le royaume de Dieu. Il est sensible aux choses de L'Esprit et son cœur est attaché aux choses d'en haut.

Le chrétien doit cheminer avec ces trois natures en lui lors de son pèlerinage ici-bas. Quand la partie charnelle l'emporte sur la partie spirituelle il rétrograde, et la partie naturelle revient au galop. C'est pour cela que notre partie spirituelle doit l'emporter sur ce qui est charnel afin que nous allions de progrès en progrès et qu'on voit et vive les choses dans la perspective de Dieu plutôt qu'humaine. Inutile de sauver les apparences, Dieu voit tout et d'ailleurs nos amis dans la foi le remarqueront aussi, à moins qu'ils ne se plaisent aussi à rester plus charnels que spirituels. (lire à cet effet (1 Co 1 :11++, 1 Co 2 :13++, 1 Co 3;3++)

Sois vigilant, et affermis le reste qui est près de mourir;

Puisque nous avons affaire ici à un mourant, je crois que la bonne définition de la vigilance devrait venir d'un dictionnaire de la médecine et voici comment je l'expliquerais: '**La vigilance est reliée à l'attention. À votre intensité de concentration sur ce qu'est votre problème de santé.** Parce que vous êtes sur le point de mourir, il est préférable que vous restiez éveillé, l'inconscience vous serait fatale.' **Vigilance veut dire insomnie. Tomber en état de veille.** Cela représente l'homme spirituel en nous qui doit veiller l'homme charnel alors qu'il est sur son lit de mort. Va-t-il survivre, cela dépend des bons soins que l'homme spirituel apportera au mourant et si cet homme charnel avalera la médication préparée par Jésus le grand médecin.

Jésus nous demande ici de placer notre être tout entier sous l'influence des sept esprits de Dieu au plus vite avant de mourir. Colossiens 3 :9-10 nous dit : (*Ne mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du vieil homme et de ses œuvres, 10 et ayant revêtu l'homme nouveau, qui se renouvelle, dans la connaissance, selon l'image de celui qui l'a créé.*) et encore Col 3 : 1-2 : (*Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez les choses d'en haut, où Christ est assis à la droite de Dieu. 2 Affectionnez-vous aux choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre*) rappelons qu'il est écrit dans Apocalypse 1 : 4 que la grâce et la paix peuvent aussi nous être donnés par les sept esprits. C'est ce que Dieu désire le plus, que nous recevions grâce sur grâces et que sa paix habite notre cœur. Vite, prends le chemin du rétablissement afin d'éviter la mort spirituelle.

je n'ai pas trouvé tes œuvres parfaites devant mon Dieu.

Il est curieux que Dieu emploie de terme œuvre parfaites, une personne dans la situation décrite plus haut qui est mourante spirituellement devrait plutôt avoir des œuvres assez imparfaites. Jésus aurait dû dire 'j'ai trouvé tes œuvres très imparfaites'. **Cette personne si elle passe pour être vivante doit nécessairement se croire vivante et en santé spirituelle.** Il se peut fort bien que ce soit quelqu'un qui exerce un ministère axé sur les dons spirituels et qui obtient de bons résultats dans le domaine des guérisons ou dans le domaine des prophéties. Ce pourrait être un évangéliste de renom, un pasteur ou un prêtre qui remplit son église à chaque Dimanche. **Il aurait ainsi l'impression que ce qu'il fait est parfait.**

Cette personne est peut-être admirée de tous et cela lui donne de l'énergie pour masquer qui elle est en réalité. Par orgueil on peut arriver à faire parfois bien plus d'efforts et se surpasser et être le meilleur dans bien des domaines, y compris les activités et ministères reliés aux églises. Cette personne peut penser que tout ce qu'elle fait pour Dieu a beaucoup de valeur, mais s'il s'avérait que tous ces efforts étaient pour son égo, il serait évident que Dieu n'approuve pas ces œuvres soi-disant parfaites. La fausse représentation c'est se faire passer pour ce qu'on n'est pas.

En ce sens on pourrait dire que ces derniers sont devenus de parfaits Nicolaïtes, de parfaits Diotrèphes qui aiment à être les premiers en tout (3 Jn 9) Oh que tout cela a belle apparence, à l'exemple de ceux qui se sont laissés séduire ils diront, moi je suis de Paul, moi de Silas, moi de Pierre, moi d'Appolos, moi de Nicolas, moi de telles ou telle dénomination (1 Co 3 :4) Comme le dit ce verset, (*n'est pas là être très charnel*). L'homme spirituel n'élève qu'un nom, Jésus-Christ. Celui qui s'élève même s'il est un homme de Dieu ou encore le chrétien qui élève des hommes, **cela est loin d'être une œuvre parfaite.** Il n'y a pas eu de Pauliniens, Pierriste, Thomasistes, Jeanistes, Jacquesistes, alors d'où vient qu'il y a eu des Nicolaïtes sinon que ceux-ci ont désiré imposer leurs évangiles, leurs doctrines, leurs envoyés et fonder le plus d'églises possibles qui propagent leurs enseignements faussés.

Rappelle-toi donc comment tu as reçu et entendu, et garde, et repens-toi.

N'est-il pas question de quelqu'un qui a déjà reçu et entendu la parole de Dieu correctement. Qui a déjà été fidèle à l'enseignement de la saine doctrine et connu les merveilles de l'Esprit. Paul parle d'une situation semblable avec l'église des Galates : (*Je m'étonne que vous vous détourniez si promptement de celui qui vous a appelés par la grâce de Christ, pour passer à un autre Évangile. 7 Non pas qu'il y ait un autre Évangile, mais il y a des gens qui vous troubilent, et qui veulent renverser l'Évangile de Christ. 8 Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du ciel annoncerait un autre Évangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit anathème ! 9 Nous l'avons dit précédemment, et je le répète à cette heure : si quelqu'un vous annonce un autre Évangile que celui que vous avez reçu, qu'il soit anathème ! 10 Et maintenant, est-ce la faveur des hommes que je désire, ou celle de Dieu ? Est-ce que je cherche à plaire aux hommes ? Si je plaisais encore aux hommes, je ne serais pas serviteur de Christ. 11 Je vous déclare, frères, que l'Évangile qui a été annoncé par moi n'est pas de l'homme ; 12 car je ne l'ai ni reçu ni appris d'un homme, mais par une révélation de Jésus-Christ.* Ga 1 :6-11).

Combiens d'évangile prêchés aujourd'hui sont de l'homme et non de Dieu, toutes ces doctrines diverses qui mêlent les nouveaux convertis et qui éloignent les gens qui aimeraient peut-être croire en Dieu, divisions par-dessus divisions, évangiles d'hommes par-dessus évangiles d'hommes, écoles de pensées, dénominations sur dénominations, Nicolaïsmes sur Nicolaïsmes. Où est l'unité de la foi tant désirée par le Christ, comment pourra-t-on en venir à avoir une seule pensée en Christ... (Ph 2 :2) ?

Les divisions sont des œuvres charnelles et non spirituelles, cela ne vient pas des sept esprits de Dieu qui sont le Saint-Esprit, cela vient d'autres esprits qui eux ne sont pas devant le trône de Dieu, mais devant le trône de Satan. Jésus avait raison de dire aux pharisiens qu'ils avaient pour père le diable, (*Pourquoi ne comprenez-vous pas mon langage ? Parce que vous ne pouvez écouter ma parole. 44 Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur et le père du mensonge. 45 Et moi, parce que je dis la vérité, vous ne me croyez pas.* Jn 8 : 44-45) Et si vous

voulez bien le remarquer, Jésus s'adressait à des juifs qui avait cru en lui. (v :31). L'homme charnel, privé du Saint-Esprit, pour garder sa popularité, pour sauver l'apparence prêchera un évangile dilué qui produira des chrétiens charnels. Les Nicolaïtes peuvent facilement conquérir un homme spirituel qui ne demande pas mieux que de se mettre au service de Dieu, ils lui soutireront sa spiritualité et en feront un homme d'apparence qui s'en ira à son tour prêcher un évangile d'homme et fonder une église issue des divisions antérieures. Il n'y a qu'une issue à ce problème, repends-toi et reviens à ton premier amour. Rappelle-toi comment tu as reçu et entendu.

Si tu ne veilles pas, je viendrai comme un voleur, et tu ne sauras pas à quelle heure je viendrai sur toi.

Jésus est comme un gentleman cambrioleur, il laisse sa carte de visite avec son nom bien visible. Il n'est pas un voleur, mais il agit en douce comme le ferait un voleur, il a la gentillesse de nous prévenir par cet avertissement. Le but de ce vol subtil est de nous donner plutôt que de nous prendre. Un voleur prend ce qui ne lui appartient pas, mais Jésus lui, même s'il vient à l'improviste tout comme le voleur, ne prendra que ce qui lui appartient. **Il ne te prendra pas si tu n'as pas l'Esprit du Christ** (*Pour vous, vous ne vivez pas selon la chair, mais selon l'esprit, si du moins l'Esprit de Dieu habite en vous. Si quelqu'un n'a pas l'Esprit de Christ, il ne lui appartient pas.* Ro 8 :9) Si jamais, il venait tel un voleur, te trouvera-t-il marchant selon la chair, en homme charnel, ou marchant selon l'Esprit, en homme spirituel?

Trouvera-t-il ta lampe à sec comme les vierges folles ou avec de l'huile comme les vierges sages (MT 25 :1-13) Vous conviendrait comme moi qu'il est grand temps que nous prenions maintenant et sans plus tarder ce que Jésus veut nous donner pour nous enrichir spirituellement et nous rendre vivant, il est temps de sortir du sommeil, de veiller, d'être vigilant (faire de l'insomnie), et ainsi affermir ce qui est sur le point de mourir. Dieu n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants. Réveillons-nous et retournons vers le Sauveur de nos âmes.

Cependant tu as à Sardes quelques hommes qui n'ont pas souillé leurs vêtements

La souillure, pollution, saleté ou autres déchets qui viennent tacher notre vêtement ont de multiples facettes. Avant la conversion des personnes mentionnées autant les fidèles que les infidèles, leurs vêtements étaient tous souillés. C'est seulement quand on se tourne vers le Seigneur que les péchés sont effacés et que notre vêtement devient blanc. Donc, les vêtements de ces personnes avaient déjà été blanchis dans le sang du Christ, enfin toute la congrégation, mais seulement quelque uns les ont conservés propres.

Nous faisons tous des éclaboussures par nos fautes sur nos vêtements blancs, mais si nous confessons nos fautes, Jésus est fidèle et juste pour nous pardonner et nous laver à nouveau (1 Jn 1 :9), mais si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous séduisons nous-mêmes et la vérité n'est pas en nous (1 Jn 1 :8). La grande illusion est de ne plus voir nos fautes, la conscience s'étant endurcie, nous devenons alors sous la séduction. On pense que nous avons encore des vêtements d'une blancheur éclatante alors que Dieu les voit souillés.

Beaucoup sont des arrivistes et en autant qu'ils ont déclaré croire en Jésus un certain jour, ils pensent que tout est terminé, ils ont leur ticket pour le ciel. Le péché reste le péché, que ce soit avant ou après notre conversion, que nous ayons un jour ou 50 ans de vie chrétienne. Il y a des souillures pires que d'autres toutefois et l'idolâtrie en est une impardonnable, sans réelle repentance

et abandon immédiat, **cette souillure ne pourra pas être blanchie**. On peut se souiller avec des femmes, charnelle, mais aussi avec des femmes spirituelles, des Jézabels, les femmes peuvent aussi être des sectes. Deux expressions populaires s'adressent à ceux qui ont des vêtements souillés. **Ils sont dans de beau draps**, qui signifie qu'ils sont montrés avec tous leurs défauts et l'autre expression est; **Ils sont dans de sales draps**, cela veut dire que ça va mal.

ils marcheront avec moi en vêtements blancs, parce qu'ils en sont dignes.

Il n'y a qu'une seule personne qui ait été trouvé digne dans le ciel, sur terre, sous la terre de regarder, prendre et ouvrir un livre que tenait celui qui était sur le trône, et c'est Jésus-Christ. (Ap 5 :2-3). Ce qui rend quelqu'un digne, c'est qu'il a les qualités ou le caractère qui convient à une fonction particulière ou à un état honorable. Jésus possède tout ce qu'il faut pour remplir sa fonction de Souverain sacrificeur au ciel, étant à la fois le sacrifice et le grand prêtre. Digne est l'agneau immolé de recevoir puissance, richesse, sagesse, force, honneur, gloire et louanges (Ap 5 :12). La seule personne à nous faire accéder à une certaine dignité est Jésus-Christ et il le fera si nous lui restons fidèles et persévérons jusqu'à la fin dans la vérité.

Ceux qui sont digne ce sont les rachetés (*Tu es digne de prendre le livre, et d'en ouvrir les sceaux; car tu as été immolé, et tu as racheté pour Dieu par ton sang des hommes de toute tribu, de toute langue, de tout peuple, et de toute nation; 10 tu as fait d'eux un royaume et des sacrificeurs pour notre Dieu, et ils régneront sur la terre.* Ap 5 :9-11)

Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs;

Selon Ap 19 :8, le vêtement blanc des vainqueurs se sont les œuvres justes des saints. On pourrait dire les œuvres équitables. **L'équité est le contraire d'iniquité**. Ceux qui ont le vêtement blanc ne sont pas des ouvriers d'iniquité. Des œuvres justes car **faites dans la justesse**. La définition de justesse est : expression de quelque chose qui convient exactement à son objet. En fait les œuvres des saints sont celles qui ont été préparées d'avance par Dieu afin que nous les pratiquions. (Ep 2 :10), ce ne sont pas nos œuvres mais les œuvres du Christ qui habite en nous. (Ap 2 :26) La première des œuvres juste est de croire en Jésus-Christ : (*Que devons-nous faire, pour faire les œuvres de Dieu? Jésus leur répondit: L'œuvre de Dieu, c'est que vous croyiez en celui qu'il a envoyé.* Jn 6 :28-29).

Ces œuvres sont justes car elles sont axées sur la justice, l'équité. Cela est de première importance car il ne s'agit pas de faire un tas de bonnes œuvres qui seraient faites selon l'esprit charnel, mais de faire ce qui est dicté par l'Esprit de Dieu. Voyons le passage des écritures qui définit cela : (*Lorsque le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, avec tous les anges, il s'assiéra sur le trône de sa gloire. 32 Toutes les nations seront assemblées devant lui. Il séparera les uns d'avec les autres, comme le berger sépare les brebis d'avec les boucs; 33 et il mettra les brebis à sa droite, et les boucs à sa gauche. 34 Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon Père; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde. 35 Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli; 36 j'étais nu, et vous m'avez vêtu; j'étais malade, et vous m'avez visité; j'étais en prison, et vous êtes venus vers moi. 37 Les justes lui répondront : Seigneur, quand t'avons-nous vu avoir faim, et t'avons-nous donné à manger; ou avoir soif, et t'avons-nous donné à boire ? 38 Quand t'avons-nous vu étranger, et t'avons-nous recueilli; ou nu, et t'avons-nous vêtu ? 39 Quand t'avons-nous vu malade, ou en prison, et sommes-nous allés vers toi ? 40 Et le roi leur répondra : Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites. 41 Ensuite il dira*

à ceux qui seront à sa gauche : Retirez-vous de moi, maudits; allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges. 42 Car j'ai eu faim, et vous ne m'avez pas donné à manger; j'ai eu soif, et vous ne m'avez pas donné à boire; 43 j'étais étranger, et vous ne m'avez pas recueilli; j'étais nu, et vous ne m'avez pas vêtu; j'étais malade et en prison, et vous ne m'avez pas visité. 44 Ils répondront aussi : Seigneur, quand t'avons-nous vu ayant faim, ou ayant soif, ou étranger, ou nu, ou malade, ou en prison, et ne t'avons-nous pas assisté? 45 Et il leur répondra : Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous n'avez pas fait ces choses à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne les avez pas faites. 46 Et ceux-ci iront au châtiment éternel, mais les justes à la vie éternelle. MT 25 :31-46) N'est-il pas intéressant de noter que ceux qui sont déclarés injustes disent avoir fait plus d'œuvres que les justes et surtout ils s'en rappellent très bien. Ces œuvres étaient faites de façon injuste, elles n'étaient pas **ÉQUITABLES**. Elles n'étaient pas faites de façon désintéressé. Assurons-nous de faire des œuvres justes si nous voulons avoir ce vêtement blanc.

je n'effacerai point son nom du livre de vie,

C'est une affirmation troublante car la plupart des chrétiens ont la certitude que le salut est acquis une fois pour toute, qu'on pourrait s'égarer loin de Dieu, mais qu'il nous ramènera un jour ou l'autre. Jésus nous dit pourtant que c'est une possibilité que notre nom soit effacé de ce livre de la vie. Je pense qu'il serait préférable de lire cela différemment, pour mieux le saisir, comme ceci par exemple : '*Je préférais de beaucoup effacer votre nom des livres du jugement pour le mettre dans mon livre de vie, aurez-vous assez d'élan spirituel pour faire en sorte que cela arrive et que je n'ai pas à les réinscrire à nouveaux dans les livres du jugement?*'

Si j'ai l'espérance et l'assurance que mon nom est dans le bon livre, je ne voudrais surtout pas prendre la chance de le voir disparaître. Je souhaite de tout cœur que mon nom reste inscrit dans le livre de vie, car c'est celui-là qui garantit la vie. Beaucoup pensent que les œuvres ne compte pas dans l'œuvre du salut. En tout cas cela semble compter beaucoup pour Jésus car au travers des sept lettres il mentionne de bien nombreuses fois les œuvres. Pourrions-nous en déduire que dans les livres du jugement il est questions des mauvaises œuvres dont Jésus parle si souvent et qui se réinscrivent si on ne les abandonne pas.

Ceux qui sont trouvés digne d'avoir leur nom dans le livre de vie ont des œuvres qui les accompagnent : (*Puis j'entendis une voix me dire, du ciel: "Ecris: Heureux les morts qui meurent dans le Seigneur; dès maintenant - oui, dit l'Esprit - qu'ils se reposent de leurs fatigues, car leurs œuvres les accompagnent."* Apoc14 :13) Assurément que Dieu exige aussi la foi en Jésus-Christ car il est dit '**ceux qui meurent dans le Seigneur**', mais n'oublions pas aussi les œuvres qui les suivent. Sur quoi repose donc l'espérance de notre salut sinon sur la **foi agissante par la charité**, la foi active et non passive, **la foi accompagnée d'œuvres faites dans l'amour**. Il faut ces deux aspects pour voir notre nom dans le livre de vie. Venons-nous qu'à se relâcher et produire des mauvaises œuvres, retourner à une vie comblée de péché et des mauvais fruits, alors attention notre nom pourrait être effacé (*Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, il le retranche; et tout sarment qui porte du fruit, il l'émonde, afin qu'il porte encore plus de fruit.* Jn 15 :2)

Une chose est certaine, quand on accepte Jésus pour notre Sauveur en mettant notre confiance en lui, il nous pardonne nos péchés par la puissance de son sacrifice sur la croix et son sang versé, nos péchés sont alors effacés. (Esai 44 :22, Hé 8 :12) **S'ils sont effacés, c'est qu'ils ne sont plus dans les livres du jugement, ils ne sont plus trouvés là.** On ne peut donc plus être jugé sur ce qui n'existe plus, il n'y a plus rien d'écrit à ce sujet. Toutefois, *il ne faut pas retourner à ce qu'on a*

vomi, comme un porc qui lavé retourne dans la boue (2 Pi 2 :22) parce que là il ne resterait plus de sacrifice pour le péché, (*Car, si nous péchons volontairement après avoir reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés, 27 mais une attente terrible du jugement et l'ardeur d'un feu qui dévorera les rebelles.* Hé 10 :26-27) Prenez le temps de lire aussi le chapitre 6 du livre des Hébreux. Cela veut dire que de nouveau on écrira des choses sur vous dans les livres du jugement. Ce serait dommage que notre nom et nos œuvres (des mauvaises) réapparaissent dans ces livres et que notre nom ne soit plus trouvé dans le livre de vie. Les livres du jugement sont bien assez épais comme ça pour qu'on vienne les grossir avec notre nom.

je confesserai son nom devant mon Père et devant ses anges.

Bien des hommes d'élite ont un nom plus populaire que celui de Jésus. Venez voir un tel ou un tel, si on vous dit le Christ est ici ou il est là, ne le croyez pas. (*Il s'élèvera des faux christs, ils feront même des miracles en mon nom* Mt 24 :24) **Les ouvriers d'iniquité seront écartés, leurs noms ne seront pas confessés par Christ.** Par contre, ceux qui auront veiller sur eux et auront élevé le nom de Jésus-Christ au lieu d'élevé des hommes jouirons de cette confession faite par Jésus lui-même devant son Père. (*Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton coeur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé. 10 Car c'est en croyant du coeur qu'on parvient à la justice, et c'est en confessant de la bouche qu'on parvient au salut,* Ro 10 :9-10) N'oublions pas toutefois que pour avoir part au pardon de Dieu, il faut d'abord confesser nos fautes, se repentir et produire des fruits digne d'un croyant. (*Produisez donc du fruit digne de la repentance, 9 et ne prétendez pas dire en vous-mêmes : Nous avons Abraham pour père ! Car je vous déclare que de ces pierres-ci Dieu peut susciter des enfants à Abraham. 10 Déjà la cognée est mise à la racine des arbres : tout arbre donc qui ne produit pas de bons fruits sera coupé et jeté au feu.* Mt 3 :8-10)

Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises !

Récapitulons : ***tu passes pour vivant mais tu es mort***, enfin pas tout à fait. Tu es dans un état comateux, végétatif, oisif, tu es en dehors de la réalité. Jésus dans son amour essaie de te ramener dans sa réalité. La bible de Jérusalem rend ce passage ainsi : RANIME CE QUI TE RESTE DE VIE DÉFAILLANTE. (Ap 3 :2) Ceux qui sont dans un tel état ont grandement besoin d'aide, heureusement qu'il y a l'ange, notre homme spirituel pour nous instruire sur les possibilités qui s'offrent à nous pour la réanimation. L'Esprit dit : “rappelles-toi, regarde dans tes souvenirs à quel endroit de ton cheminement tu as bifurqué pour te soumettre à un autre évangile qui t'as amené à produire de mauvais fruits”. **Entends-tu ce que l'Esprit essaie de te dire?** L'Esprit te dit : *Rappelles-toi comment tu as reçu et garde* (V :3), tu n'as peut-être pas été prudent et tu as été détourné de la simplicité à l'égard de l'évangile du Christ, comme le rapporte Paul dans 2 Co 11 :2-5 : (*Car je suis jaloux de vous d'une jalouse de Dieu, parce que je vous ai fiancés à un seul époux, pour vous présenter à Christ comme une vierge pure. 3 Toutefois, de même que le serpent séduisit Eve par sa ruse, je crains que vos pensées ne se corrompent et ne se détournent de la simplicité à l'égard de Christ. 4 Car, si quelqu'un vient vous prêcher un autre Jésus que celui que nous avons prêché, ou si vous recevez un autre Esprit que celui que vous avez reçu, ou un autre Évangile que celui que vous avez embrassé, vous le supportez fort bien. 5 Or, j'estime que je n'ai été inférieur en rien à ces apôtres par excellence.*) **Écoute et reviens à ton premier amour, c'est le conseil que te donne Jésus.**

Merci d'avoir pris le temps de lire ce document. Robert Sage : auxsourcesdelasagesse.com